

La uva: cultivo importante en California

[Narradora:] La uva es una de las frutas más versátiles por su gran variedad color, sabor y tamaño. Es un bocadillo apropiado para consumir todo el año por su alto valor nutritivo, pero en la temporada de fin de año la demanda crece cuando las familias y amigos se reúnen, las mesas se adornan con uvas y los paladares saborean los finos vinos californianos.

[Carmen Gispert, asesora agrícola en la producción de uva de Extensión Cooperativa de Universidad de California:] Dentro de la industria, importantes a nivel económico en el estado, la uva está entre los cinco primeros y en el condado de Riverside es el tercero en proporcionar los valores económicos para la zona, y la mayor producción de la uva se tiene el Valle Central.

[Narradora:] En California se produce el 98 por ciento de la uva fresca que se consume en el país, siendo el tercer cultivo más importante en el estado, después de la leche y las almendras.

Actualmente en California se producen más de 80 variedades; pero gracias a las investigaciones de científicos y asesores agrícolas de la División de Agricultura y Recursos Naturales de la Universidad de California (UC ANR) y el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos se siguen desarrollando nuevas variedades. Este es el caso con una variedad de uva que Gispert ha estado evaluando bajo condiciones extremas como las que prevalecen en el desierto del Valle de Coachella.

[Carmen Gispert:] Ha llevado alrededor de 13 años de el investigador que está creando estas uvas de ir cruzando el polen de las uvitas y tiene que seleccionar si quiere tener una roja, si quiere tener la verde, si quiere tener la negra, selecciona sabor, selecciona tamaño, selecciona color, selecciona tiempo de maduración y cada año que cruza el polen selecciona uno de estos caracteres.

[Narradora:] Recientemente se cosechó el primer cultivo de una variedad de uva producida en el desierto que podría salir al mercado en dos años.

[Carmen Gispert:] Se llama la Perla del Valle es una uva verde, es redonda se madura muy temprano, tiene un sabor muy particular porque tiene cruza con una uva moscabado.

[Narradora:] La creación de esa uva ha sido un largo proceso.

[Carmen Gispert:] Uno de los retos más grande en el caso del desierto obviamente es el ambiente, tenemos temperaturas extremas, el manejo adecuado del agua y la salinidad que es muy alta en el caso del desierto. Entonces estas uvas deben ser tolerantes a la sal, deben ser tolerantes a las altas temperaturas. Y afortunadamente tenemos programas para prever el impacto de, el daño por insectos.

[Narradora:] En California se pueden encontrar uvas todo el año: la producción estatal ocurre desde finales de la primavera hasta el otoño, y luego, a partir de diciembre y hasta mayo, se importan uvas de Chile. La temporada de la uva en el Valle de Coachella es importante porque es en esa región donde se determina el valor de la uva para el mercado de California.

[Cierre:] Para más información sobre este y otros temas, visite este sitio de la UC:
<http://espanol.ucanr.edu>